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V Глубже вникать в экономику 
производства

XYIII Всесоюзная партийная 
конференция имеет большое зна
чение в борьбе партии и совет» 
ского народа за дальнейшее уси- 
ленш/ экономической и оборонной 
мощи нашей страны. Решения 
конференции —  программна дей
ствий партийных организаций в 
деле под’ема промышленности и 
транспорта.

Серьезные недостатки, вскры
тые тов. Маленковым в докладе 
на XYIII партконференции, имели 
и имеют место в работе нашей 
дороги. Нарушения технологиче
ского процесса, трудовой и госу
дарственной дисциплины, брак и 
аварии в работе, отсутствие чет
кого командования'— вот те при
чины, которые привели к  тому, 
что дорога не выполнила основ
ных измерителей в 1940 году и 
неудовлетворительно работает в 
нервом квартале текущего года.

Такое положение является пря
мым результатом безучастного от
ношения отдельных партийных 
организаций и политотделов от
делений к  производственной жиз- 
Мг станций, депо, дистанций и 
т. д. Руководители партийных 
организаций и политотделов све
ли руководство хозяйством к фор
мальным обследованиям предприя
тий и заслушиваниям докладов, 
Зіабывая проверку исполнения сво
их собственных решений —  этот 
важнейший принцип большеви
стского руководства.

Узловой партком станции Ту- 
ринск, например, много «занимал
ся» работой паровозного депо. 
Еще в январе этого года парт
ком констатировал перевыполнение 
нормы технической скорости, пла
на перевозок и оборота паровозов. 
Отмечалось, что за месяц в депо 
имеется 50 тонн экономии топли
ва. Стоило только поглубже влезть 
в производственные дела депо, 
как сразу начали выявляться 
«неожиданные» для парткома про
махи. Обнаружились пережоги 
топлива и перерасход средств. 
Машинисты тт. Бушин и Кузне
цов на одном Паровозе в январе 
пережгли 23 тонны, а кузнец тов. 
Нерушев на топливе перерасхо
довал 1700 рублей.

XYIII партийная конференция 
осудила безучастность парторгани
заций к  вопросам производства и 
указала пути борьбы за под’ем 
промышленности и транспорта. 
Прежде всего надо «решительно 
повернуть внимание парторгани
заций в сторону максимальной за
боты о нуждах и интересах про
мышленности и транспорта» 
(Г. Маленков).

Однако некоторые парторгани
зации и после конференции плохо 
жфПстраивают свою работу. Взять 
хотя бы парторганизацию стан
ции Свердловск . пассажирская.

Партийное собрание, обсурв до
клад тов. Маленкова, приняло ре
шение, в частности, о том, чтобы 
добиться 100-процентного выпол
нения плайа местного форми
рования и отправления поездов, 
укрепления трудовой дисциплины 
и т. д. Но, к  сожалению, эти ре
шения остаются на бумаге. От
правление поездов по расписанию 
не превышает 55 проц, А 18 мар; 
та не было отправлено по распи
санию ни одного поезда. Трудовая 
и государственная дисциплина 
продолжает оставаться на низком 
уровне. По халатности дежурного, 
по станции Дьякова, сигналистов. 
Завьяловой, Двинина и Тюшева; 
17 марта маршрут был приготов-, 
лен на занятый путь. Авария. 
была предотвращена благодаря j 
бдительности младшего стредоч-: 
ника тов. Переваловой. А парт-| 
бюро станции, кроме регистрации; 
фактов, по ликвидации недостат
ков никаких мер не принимает. 
Между тем это происходит на 
глазах секретаря узлового парт
кома тов. Железнова и начальни
ка политотдела Свердловского от
деления тов. Кузнецова.

Успех в работе будет зависеть 
от того, насколько партийные 
организации и политотделы будут 
конкретно руководить хозяйством. 
Партийная организация электро
депо Свердловск-сортировочная в 
прошлом году более десяти раз 
заслушивала хозяйственных руко
водителей депо и принимала ре
шения. Но от этих формальных 
заслушиваний толку было мало. 
Депо, как и раньше продолжало 
работать плохо. А сейчас, когда 
партбюро занялось по существу 
дела, результаты работы выгля
дят в ином свете. По инициативе 
секретаря партбюро тов. Браудэ 
и начальника депо тов. Прокура- 
това проведен ряд мероприятий. 
Лучше стали заниматься и кадра
ми. В результате депо начинает 
работать более равномерно. По 
графику выполняется план под’- 
ѳмочного ремонта, перевыполняет
ся техническая скорость^ есть и 
экономия электроэнергии.

Этот пример говорит о том, что 
партийная организация электро- 
депо стала глубже вникать в во
просы производства, экономики, 
техники и лучше заниматься про
веркой исполнения.

Задача состоит в том, чтобы 
партийные организации и полит
отделы отделений на деле пере
строили свою работу, укрепили 
связь с территориальными партий
ными организациями и, вооружая 
решениями XYIII партконферен
ции партийных и непартийных 
большевиков, настойчиво боролись 
за наведение большевистского по
рядка на дороге, за выполнение 
графика отправления поездов, пла
на погрузки и выгрузки.

Образцово выполнили 
задание

В ночь на 19 марта важно бы
ло обеспечить особенно четкую ра
боту на участке дружининского 
направления. Решающая роль в 
этом принадлежала коллективу 
станции Дружшгино.

Все зависело от того, как будет 
организован процесс сдачи поез
дов по Дружинине на Казанскую 
и прием с Казанской, а также, 
как сумеет смена в Дружинине 
организовать работу у себя на 
станции и диспетчер Свердловско
го отделения— работу на участке.

В Дружинино смену возглавлял 
хорошо известный мне дежурный 
по станции тов. Округин. Дежур
ным по парку был тов. Другов и 
оператором станции— тов. Шеста
ков. Ма участке Свердловск—Дру
жинине командовал диспетчер тов. 
Смирнов.

Как старший командир единой 
смены, я поставил перед коллек
тивом участка задачу: сдать и 
принять по Дружинино во-время 
полную норму поездов. Диспетчер 
участка и -.коллектив смены стан
ции Дружинино образцово выпол
нили задание. За, ночь из Сверд
ловска приняли в Дружинино на 
два поезда больше и на два поез
да больше сдали на Казанскую. С 
Казанской дороги станция Дружи
нино приняла все поезда полно
стью по графику. На Свердловск 
отправлено было на два поезда 
больше, чем это полагалось по за
данию.

Правильная, продуманная регу
лировка диспетчера участка тов. 
Смирнова и четкая работа смены 
дежурного по станции Дружинино 
тов. Округина обеспечили успеш
ный пропуск поездов через стан
цию Дружинино и отправление по
ездов на Казанскую со Свердлов
ского узла.

В. ШИРЯЕВ —  дежурный по 
управлению дороги.

Диспетчер старции Шарташ тов. 
М И Ш И Н  П. П. Его смена завоева
ла станционное переходящее крас
ное знамя.

Фото В . Лежнина.

Результат 
слаженной работы
14 марта главный кондуктор 

Тюменского резерва тов. Столбов 
и поездной вагонный мастер тов. 
Чеканов заключили социалистиче
ский договор с дежурным по стан
ции тов. Борноволоковым на от
правление по графику поезда 
Аз 714, прибывшего наі ст. По* 
клевская с опозданием на 13 ми
нут.

Это обязательство они выполни
ли с честью. Тов. Столбов обеспе
чил прием поезда за 20 минуТ, 
вместо 40 минут по норме. Тов. 
Чеканов осмотр поезда произвел 
за 20 мин., вместо часа по норме.

В результате четкой, слаженной 
работы главного кондуктора, ва
гонного мастера и дежурного по 
станции поезд был отправлен точ
но по графику.

Л. БОГДАНОВА —  оператор 
станции Поклевская.

Раньше срока
После селекторной планерки 

перед единой сменой As 2 была 
поставлена задача: точно к  опре
деленному сроку доставить из 
Свердловска на Надеждинское от
деление маршрут порожних плат
форм.

Успешное выполнение этой за-: 
дачи зависело от командиров сме
ны на Тагильском отделении.

Дежурный по отделению тов. 
Красилов, проверив положение на 
участках своего отделения и дав 
указания диспетчерам, доложил, 
что заданный срок доставки марш
рута будет обеспечен.

По Свердловскому участку Та
гильского отделения, которым ко
мандовала тов. Медведева, порож
ний маршрут прошел за 3 часа 
17 минут, вместо 4 часов 09 ми
нут по графику.

Еще лучше организовала про
движение маршрута диспетчер тов. 
Фурмавнина по своему Богослов
скому участку. Опа заключила до
говор на социалистическое сорев
нование с паровозной бригадой ма
шиниста Кушвинского депо тов. 
Нетунаева, а также с поездной 
бригадой и обеспечила, что марш
рут прошел до Верхотурья за 2 
часа 40 минут, нместо графиче
ских 5 часов 05 минут. Машинист 
вел его от Кушвы до Верхотурья 
без набора воды.

От Свердловска до Верхотурья 
на расстоянии 285 километров 
маршрут порожних платформ про
шел за 8 час. 47 мин., превысив 
скорость, установленную для пас
сажирского поезда, курсирующего 
от Свердловска до Надеждинска.

С. ПЫХОВ —  дежурный по 
управлению дороги.

СВЕРХ НОРМЫ 5579 ТОНН
Выполняя решения XVIII Все

союзной партийной конференции, 
машинисты-стахановцы К'узинско- 
го паровозного депо организовали 
социалистическое соревнование за 
вождение тяжеловесных поездов 
строго по наркомовскому графику, 
за полное использование мощно
сти локомотивов.

43 тяжеловесных поезда и пере
везли сверх нормы 5579 тонн 
ценного груза, что составляет эко
номию в пять с лишним паровоза* 
выдач.

Образцы работы показал маши
нист-стахановец тов. Пьянков, ко
торый провел 4 тяжеловесных по
езда с перевыполнением нормы

За 18 дней марта они провели технической скорости,

РАСТЕТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 
ТРУДА

На угольном складе Тюменского 
паровозного отделения широко 
развертывается социалистическое 
соревнование, повышается произ
водительность труда рабочих. 15 
марта грузчики тт. Абдулов и 
Скурихин выполнили производ
ственное задание на 356 процен
тов. Грузчики тт. Столешников и 
Шестаков 18 марта выполнили 
задание на 545 проц.

КР0ХАЛЕВ —  политрук уголь
ного склада.

О РАБОТЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ОТДЕЛОВ И БЮ РО
Заместитель начальника дороги 

издал приказ «О работе техниче
ских отделов служб управления 
дороги и технических бюро низо
вых хозяйственных единиц».

XVIII конференция ВКП(б),— 
говорится в приказе, — дала кон
кретные, четкие указания по вы
полнению поставленных, перед  
промышленностью и транспортом 
задач в 1941 году. Из материалов 
обследования работы технических 
отделов служб и технических 
бюро хозяйственных единиц вы
явлено, что в технических отде
лах служб и технических бюро 
хозединиц имеется масса недо
статков. Основные недостатки за
ключаются в том, что многие 
технические отделы и бюро не- 
укомплектованы соответствующи
ми инженерно-техническими ка» 
драми, отсутствует плановость в 
работе. Вместо технического руко
водства и разработки техниче
ских вопросов, технические .отде
лы и бюро занимались большей 
частью сбором различных сведе
ний, канцелярской работой, а тех
ническое руководство с их сторо
ны отсутствовало. Они не занима
лись распространением опыта но
ваторов. Опыт таких стахановцев-

новаторов дороги, как тт. Шалин, 
Чистяков, Мезенин, Мальцев, Че
репанов и другие, не получал со
ответствующего распространения 
через технические отделы и бю
ро. Плохо занимались техниче
ские отделы и бюро внедрением 
технических новинок реализаци
ей изобретений и рационализа
торских предложений.

Кабинетная система работы 
привела к отрыву технических 
отделов и бюро от низовых ко
мандиров — мастеров, бригадиров 
и стахановцев производства- В 
техническом отделе службы дви
жения начальник сектора стан
ций тов. Черенков и в грузовой 
службе начальник группы меха
низации тов. Зверев и после ре
шений XVIII конференции ВКП(б) 
продолжали руководить линией 
путем бумажной переписки.

Приказ обязывает начальников 
служб:

1. Переаттестовать состав работ
ников технических отделов служб 
и технических бюро хозединиц, 
принять меры к укомплектованию 
их технически-грамотными, поль
зующимися авторитетом инженер
но - техническими работниками, 
способными на деле осуществить

решения XVIII партконференции.
2. Разработать положение о тех

нических отделах служб и бюро 
хозединиц в соответствии с ре
шениями XVIII партконференции, 
разгрузив их от канцелярской ра
боты.

3- Ввести . плановость в работу 
технических отделов и техниче
ских бюро, обязывая их вести 
разработку технических вопросов, 
обеспечивающих выполнение про
изводственной программы.

4. По всем службам подвести  
итоги общественного смотра мас
сового рабочего изобретатель
ства, наметить план реализации 
рабочих предложений и дальней
шей работы для улучшения произ
водства.

5. Не реже одного раза в месяц 
заслушивать отчеты начальников 
технических отделов и бюро о 
проделанной ими работе и лично 
знакомиться с реализацией пред
ложений по рационализации и 
изобретательству.

Приказ обязывает также на
чальников служб, при выездах на 
линию проверять работу техни
ческих отделов и бюро, инструк
тировать их и принимать меры 
по улучшению их работы.



НА ТЕМ Ы  ДНЯ

По-хозяйски считать, 
калькулировать, беречь 

народную копейку
ХѴІН Всесоюзная партийная кон

ференция уделила большое внимание 
вопросам себестоимости. Тов. Ма
ленков в своем докладе в разделе 
о хозяйственно-политических зада
чах говорил: «Большие убытки тер
пят наши предприятия вследствие 
пережога топлива, непроизводитель
ного расхода сырья, больших отхо
дов ценнейших материалов, неэко
номного расхода электроэнергии. Та
кое расточительное ведение хозяй
ства антинародно».

На областном и районном партий
ных активах бесхозяйственность, 
имеющая место и на нашей дороге, 
была подвергнута резкой больше
вистской критике.

Общая себестоимость перевозок 
на нашей дороге за 1940 год была 
выше плановой на 4,4 проц., в том 
числе по пассажирским перевозкам 
— на 9,4 проц. и по грузовым) — на
3,4 проц.

Это результат того, что многие 
руководители нашей дороги свык
лись с фактами бесхозяйственности, 
забыли о хозрасчете, сжились с на
рушениями финансовой дисциплины 
и равнодушно относятся к  государ
ственным убыткам.

За январь 1941 года мы Имеем на 
дороге пережог топлива на сумму 
143 тыс. рублей, простой поездных 
бригад выразился в 77 тыс. рублей. 
Оплата сверхурочных при этом со
ставила 197 тыс. руб. Все это при
вело к  повышению общей себестои
мости перевозок на дороге на 4,6 
проц. выше плановой. Предваритель
ные данные за февраль говорят о 
том, что себестоимость будет выше 
плановой на 8 процентов.

План себестоимости не выполняет
ся на нашей дороге по причине 
исключительно плохого использова
ния паровозов и вагонов, колоссаль
ных пережогов топлива, перерасхода 
сырья, материалов и электроэнергии. | 

Краткий анализ деятельности двух 
депо — Свердловск - пассажирская 
(нач. тов. Лубнин) и Свердловск- 
сортировочная (нач. тов. Бондарь) 
говорит об исключительной бесхо
зяйственности и отсутствии всякой 
борьбы за снижение себестоимости.

В депо Свердловск-пассажирская 
плановая стоимость на 1000 парово- 
зо-километров (измеритель) факти
чески завышена за январь на 50 руб
лей, а за февраль — на 141 рубль 
20 коп. При плановой стоимости 
единицы промывочного ремонта в 
1145 руб. 90 коп. депо фактически 
имеет за январь 1319 рублей 20 коп. 
На под’емочном ремонте стоимость 
также была завышена в январе на 
1384 рубля, а в феврале на 1504 
рубля. За два месяца 1941 года де
по перерасходовало материалов на 
24 тыс. рублей и топлива на 209 
тыс. рублей.

Не лучше обстоит дело и в депо 
Свердловск-сортировочная. Плановая 
стоимость 1000 паровозо-километров 
в январе завышена на 874 рубля 90 
коп., а в феврале—на 1231 руб. 90 
коп. Значительно завышена и стои
мость единицы промывочного ремон
та. За январь и февраль этого года 
депо имеет общий перерасход 385 
тыс. рублей, в том числе на зара
ботной плате — 81 тыс. руб., на ма
териалах — 38 тыс. рублей и на
топливе 188 тыс рублей.

Себестоимостью, как основным по
казателем работы предприятия, ру
ководители хозединиц должны зани
маться серьезно и повседневно. Надо 
анализировать фактические расходы 
на измеритель, заниматься экономи
кой, заглядывать в баланс, по-хозяй
ски считать, калькулировать и бе
речь народную копейку.

БЕЗЗАБО ТНЫ Й
ДО М ОУПРАВЛЯЮ Щ ИЙ

Домоуправляющий тов. Сальни
ков (первая жилищ ная дистанция) 
грубо нарушает правительствен
ное постановление о сохранении 
коммунальных строений. Безза
ботно относясь к  делу, он не ор
ганизовал в начале зимы очистку 
выгребных ям в доме № 3 в 
Транспортном переулке. В ре
зультате канализация не работа
ет уже несколько месяцев.

Н. Н. КОРОТАЕВ.

О В Л А Д Е В А Ю Т  ! [  
Б О Л Ь Ш Е В И З М О М

Партийная организация Н.-Ташль- 
скоро путейско-ремонтіного завода в 
1939 году организовала кружок по 
изучению «Краткого курса истории 
ВКЩ б)» Преимущественно для кан
дидатов партии. Сейчас в кружке 8 
человек, большинство из них акку
ратно посещает занятия, успешно 
работает над овладением историей 
и теорией большевизма.

ВНачале слушатели кружка плохо 
разбирались в самых элементарных 
вопросах, не умели правильно со
ставить конспект и как следует рас
сказать о прочитанном материале.

За это время слушатели кружка 
значительно выросли, они упорно ра
ботают над повышением своего по
литического уровня. Кружок при
ступил к  изучению V III главы 
«Краткого курса история ВКЩ б)». 
Слушатели тт. Шестаков, Францев, 
Наумов С. проводят большую подго
товку к  занятиям и хоірошо усваива
ют пройденную тему.

Тов. Шестаков раньше не мог 
правильно отвечать на заданные 
вопросы. Теперь он умело состав
ляет конспект, сжато записывает 
главные моменты из прочитанного 
материала, активно участвует в жиз
ни партийной организации. Недавно 
парторганизация приняла тов. Ше
стакова в члены ВКЩ б), как вполне 
подготовленного и способного оправ
дать высокое звание члена боль
шевистской партии.

Хорошие успехи в учебе показы
вает и тов. Зьгкод. Это дает ему 
возможность успешно справляться с 
почетной обязанностью агитатора. 
Недавно Он проводил беседу «Об 
охране социалистической собствен
ности». Сейчас раз’яеняет рабочим 
доклад тов. Маленкова на X V III 
Всесоюзной партийной конференции.

Эти слушатели являются приме
ром для таких товарищей, как И г
натьев и Суслов. Они не только 
плохо готовятся к  учебе, но и часто 
пропускают занятия. Тов. Игнатьев, 
например, в этом гОДу ив 5 занятий 
посетил только одно. Партийная 
организация, зная об этом, не при
нимает мер к  недисциплинированным 
коммунистам.

Мы ставим себе задачу: добить
ся ЮО-процентной посещаемости и 
усвояемости всего пройденного ма
териала. Будем оказывать больше 
помощи отстающим слушателям.

МЕРЗЛЯКОВА — руководитель 
кружка, инструктор политотдела 
Тагильского отделения по про
паганде.

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Принятое решение надо выполнять
В докладе на XVIII Всесоюзной 

конференции ВШ1(б) тов. Мален
ков отметил, что на многих на
ших предприятиях совершенно 
недостаточно используется мощ
ность оборудования, многие стан
ки просто лежат на складах.

В этом отношении характерным 
является депо Свердловск-пасса
жирская. Для быстрейшего выпу
ска паровозов из ремонта решаю
щее значение имеет нормальная 
работа заготовительного цеха по 
производству запасных частей для 
смены изношенных и совершенно 
негодных.

Казалось бы, руководители депо 
(начальник тов. Лубнин) должны 
принять все меры для полного ис
пользования производственного 
оборудования тем более, что боль
шие перепростой паровозов как в 
под’емочном, так и в промывоч
ном ремонте часто происходят 
из-за несвоевременного изготовле
ния деталей.

Но в депо этим делом не зани
маются. Имеющееся оборудование 
так, как полагается, не исполь
зуется. В депо совершенно не ис
пользуются три токарно-винторез
ных станка, строгальный станок, 
различные прессы.

Руководство депо считает, что 
эти станки нельзя установить из- 
за недостатка места. Когда-де зда
ние будет расширено, тогда мож
но все оборудование пустить в 
эксплоатацию. Напрашивается вы
вод, что задержка паровозов в ре
монте неизбежна, пока не расши
рят помещение цеха.

А тем временем простой парово
зов в депо на ремонте система
тически превышает норму. В ян
варе простой паровозов на про
мывке составил 28,1 часа, в февг 
рале— 23 часа, за половину
марта —  34,5 при норме 12 ча- 
со$.

Кроме того, что в депо не 
установлен ряд станков, здесь и 
существующие используются со
вершенно неправильно. Так, 10 
марта токарь т. Зубрицкий два ча
са потратил на подноску деталей, 
а в это время станок стоял. У то
каря тов. Кузнецова станок при
шел в такое состояние, что он об
тачивает воронки инжекторов за 
25 минут вместо 5 минут.

Запущенность станочного обору
дования происходит потому, что в 
допо нет графика планово-преду
предительного ремонта оборудова
ния. Часть станков совершенно не 
имеет технических паспортов, а в 
ряде случаев паспорта не отража
ют действительного состояния 
оборудования.

Парторганизация депо (секре
тарь тов. Попов) в конце февраля, 
обсуждая материалы XVIII конфе
ренции ВКП(б), приняла решение 
улучшить работу депо, в частно
сти, уменьшить простой паровозов 
в ремонте путем лучшего исполь
зования оборудования.

Прошел месяц, а положение в 
депо не изменилось. Простой па
ровозов в малой промывке, напри
мер, с 15 февраля по 1 марта со
ставил 34,5 часа вместо 12 часов 
по норме.

Качество ремонта также остав
ляет желать много лучшего. В 
январе и феврале 4077 часов па
ровозы стояли в депо на межпо- 
ѳздном ремонте.

Все это показывает, что в депо 
как руководство, так и парторга
низация не приняли должных мер 
для выполнения собственных ре
шений по лучшему использованию 
мощностей оборудования и паро
возного парка, не сделали соот
ветствующих выводов из решений 
XVIII конференции ВКЩб).

В. ВАСИЛЬЕВ.

О ЛИ М П И АДА ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
30 марта в Тагиле состоится от

деленческая олимпиада художествен
ной самодеятельности, в которой 
щ жчут участие кружки клубов и 
красных уголков отделения.

Большое место отведено клубу

имени Горького. На олимпиаде вы
ступит 7 кружков, в том числе джаз- 
оркестр, хоровой, драматический.

Всего в олимпиаде примут участие 
250 кружковцев клуба имеіни Горь
кого.

Собрание партийного 
актива

18—19 марта проходило собрание 
•партийного актива Кагановичского 
района города Свердловска с докла
дом секретаря райкома тов. Раки- 
тина об итогах X V III Всесоюзной 
партийной конференции. »

Тов. Ракити» в своем дйТладе 
подробно остановился на работе ря
да предприятий (промышленности и 
транспорта района, которые яе вы
полняют государственных планов. 
Он подверг резкой критике хозяй
ственное и партийное руководство 
Свердловского отделения и узла. 
Свердловское отделение (нараль- 
йик тов. Македояо® и нач. полит
отдела тов Кузнецов) не выплатило 
государственного плана за весьТ940 
год и за іяніварь—февраль 1941 года. 
Станция Свердловск - сортировочная 
парализует работу отделения и пре
вратилась в барьер на всей дороге.

В своем докладе тов. Ракитин 
подверг резкой критике работу пар
тийных организаций района. Полит
отдел Свердловского отделения 
работает крайне неудовлетворитель
но. Его стиль ‘работы — канцеляр
ский я формально-бюрократический. 
Вместо живой и оперативной работы, 
аппарат политотдела занимается кан
целярщиной и собирает многочис
ленные сводки.

Парторганизация управления доро
ги (секретарь тов. Закатов) не орга
низовала действенной борьбы за 
ликвидацию формалыю-бюрократяче- 
скик методов в руководстве аппара
та. Командиры управления наводня
ют линию огромным количество^ 
различных телеграмм.

На собрании выступило 20 чело
век. ’Выступающие критиковали не
достатки хозяйственного и партийно
го руководства промышленностъю и 
транспортом района, вскрывали при
чины и недостатки плохой .работы.

На собрании выступил секретарь 
Свердловского обкома ВКЩ б) по 
транспорту тов. Покровский, кото
рый подверг резкой крйтике плохую 
работу Свердловского отделения дви
жения, паровозного хозяйстіва, Сверд
ловского узла, а также аппаірат уп
равления дороги и работу райкома 
ВКЩ б), поставив ряд задач перед 
партийным активом района.

Собрание актива привяло поста
новление, в котором целиком и пол
ностью одобрило решения X V III пар
тийной конференции и приняло их к 
неуклонному исполнению.

С большим под’емом собрание при
мяло текст приветственной телеграм- 
Цы великому вождю, учителю и дру
гу всех трудящихся товарищу 
Сталину.

К чему привело забвение 
стахановских методов работы

В первые два месяца текущего I затем час на Шарташе. Поезд 
года станция Свердловск-сортиро- № 1111 простоял около узла пять
вочная несколько улучшила свою 
работу —  имела почти нормаль
ный парк вагонов, —  что давало 
возможность соседним отделениям 
отправлять и вести по графику 
большое количество поездов. На 
станции был известный под’ем со
циалистического соревнования в 
честь XVIII Всесоюзной конферен
ции ВКЩб).

В настоящее время этот важ
нейший узел, как и в декабре, 
стал преградой для нормального 
движения поездов. Рабочий парк 
вагонов вырос врое больше нор
мы. Это привело к  задержке поез* 
дов на подходах в узлу. За по
следние пять дней на полевых 
станциях, особенно с нечетной 
стороны, поезда простаивают по 
4— 5 часов, прежде чем их при
мут в узел. Для подтверждения 
этого можно привести факты за
держки поездов только за одни 
сутки 14 марта. В этот день

с половиной часов. Семь часов на 
полевых станциях простоял поезд 
№ 653.

Дело дошло до того, что даже 
составы с углем простаивают око
ло узла целыми часами. Напри
мер, 14 4марта угольный маршрут 
№ 5925 ‘ стоял бесцельно 6 часов, 
а № 5963 —  четыре часа 17 ми
нут. ’ !

Задержки поездов на подходах к 
Свердловску приводят к  тому, что 
узел не получает во-врѳмя паро
возов для отправления встречных 
поездов и не имеет путей для 
приема.

Основным, что срывает нормаль
ную работу станции Свердловск- 
сортировочная, является медлен
ное формирование поездов. Стало 
обычным, что при наличии боль
шого количества вагонов, готовы
ми к  отправлению бывает лишь 
два— три поезда. 15 марта было 
сорвано подряд три поезда из-за

поезд № 951 два с половиной ча- неготовности составов, а такие 
са простоял на раз’езде Путевка, случаи бывают здесь ежедневно.

Таким образом, затруднения, кор 
торые испытывает сейчас узел, не 
новые —  по существу повторяет
ся то, что было в конце прошлого 
года.

Тогда, как известно, судьбу ре
шили составительские бригады 
тт. Чистякова, Шалина, Тягунова 
и др., а вместе с ними и маневро
вые машинисты. Они широко при
менили метод Кожухаря в форми
ровании поездов, и положение 
станции было выправлено.

Руководство станции заявило 
тогда, что оно всячески будет под
держивать эту стахановскую ини
циативу.

Значит, руководителям стан
ции известны пути выправле
ния работы. Но на деле получает
ся довольно странное явление. 
Начальник станции тов. Иванов и 
некоторые другие работники счи
тают, что сейчас, когда станция 
зашита, опыт тов. Шалина при
менять нельзя. Надоде дождаться, 
когда положение с парком станет 
нормальным, и тогда применять 
опыт этого передового составите
ля. Это, несмотря на то, что тов. 
Шалин вместе с тов. Чистяковым, 
будучи в Смычке, Надеждинске, Го* 
роблагодатской, когда зтк станции

были зашиты, доказал на деле, 
что только путем внедрения пере
довых стахановских методов мож
но добиться успехов в работе.

По существу на станции Сверд- 
ловск-сортировечная пошли про
тив передового метода в форми
ровании составов.

Ничего не делается руководите
лями станции, в том числе и парт
бюро (секретарь тов. Волков), 
чтобы всемерно популяризировать 
опыт технического конторщика 
тов. Ярцевой и списчицы тов. Ба- 
байловой, которые своими стаха
новскими делами немало способ
ствуют ускорению формирования 
поездов.

Вот те основные причины, ко
торые привели к  зашивке важней
ший узел дороги.

Партийная организация стан
ции в конце февраля обсуждала 
решения XVIII партконференции. 
Начальник станции тов. Иванов и 
секретарь партбюро тов. Волков 
говорили на собрании, что они 
примут все меры, чтобы реализо
вать решения конференции, улуч
шить работу. Іе  видно этого. Обе
щания остались пустыми 
зами.

В. БУРЦЕВ.



Ш КО Л А СТАХАНОВСКОГО ОПЫТА

ОПЫТ РАБОТЫ НА ЗКСКАВАТОРЕ-ДРАГЛАЙНЕ ППГ-31
- ѵ  В 1940 году наша бригада на 
экскаваторе ППГ-31, оборудован
ном драглайном, работала в Три- 
фановском карьере на вскрышѳ 
балластного слоя и погрузке бал
ласта в полувагоны. Несмотря на 
некоторые неудобства (глубокий 

.з а б ^ й д о  восьми метров и боль- 
ш ои -радиус  вы грузки), бригада 
за 7 месяцев дала 218 процентов 
годового задания или 291,6 про
цента семимесячного плана. Мы 
сэкономили 1330 кгр . смазочных 
материалов, не имели ни одной 
аварии. і

СИЛА СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ

Победа сама не приходит, ее 
нужно организовать — так учит 
тов. Сталин. У  нас она была обес
печена, прежде всего, организа
цией действенного социалистиче
ского соревнования.

Однажды в последних числах 
мая приходит к  нам на экскава
тор с газетой «Гудок» начальник 
карьера.

— Вот здееь про успехи экска
ваторщиков Зырянова и Худяко
ва написано, — говорит он.

Прочли. Меня это, как говорят, 
задело за живое. Начал я сообра
жать, что можно сделать с нашей 
машиной и людьми моей брига
ды, чтобы добиться таких успе
хов, как у  тт. Зырянова и Х удя
кова? Продумал все. Пришел к  
выводу, что машина может дать 
гораздо большую производитель
ность; все зависит от того, как 
будут расставлены в бригаде лю
ди, чтобы в соревновании добить
ся определенных успехов.

Созвали собрание бригады, при
гласили начальника карьера, парт
орга. Обсудили весь процесс ра
бочего дня, подсчитали потери 
рабочего времени и в этих циф
рах, ка к  в зеркале, увидели свои 
недостатки. Оказалось, что на 
смену бригад тратится 20 минут 
рабочего времени, на трехкрат
ный набор воды и топлива — по 
20 минут, на разные неполадки во 
время смены — 20 минут... Итого

S.--1 час 40 минут.
Эти затраты времени очень 

большие. Необходимо было их со
кратить. На смену бригад реши
ли затрачивать не больше 15 ми
нут, набор воды и топлива про
изводить на ходу. С этой целью 
удлинили водонаборный шланг, 
уголь начали подавать ведрами 
на ходу машины.

Затем заключили договоры на 
социалистическое соревнование 
как индивидуальные, так и меж
д у  сменами. Завели кн и гу  сдачи 
и приема экскаватора при смене 
дежурств, вывесили на экскавато
ре доску показателей, где запи- 

. сывали выработку каждой смены 
и заработок людей.

Результат не замедлил сказать
ся. На следующий же день про
изводительность труда сразу по
высилась. Машинист тов. Ниже- 
бовский дал 1073 кубометра, моя 
смена — 1113 при норме 480 ку 
бометров. Выработку с каждым 
днем поднимали все выше и до
вели до 1213 кубометров в смену-

18 августа закончили первую 
годовую норму. Получили поздра
вительную телеграмму от Заме
стителя наркома тов. Гоциридзе, 
в которой нам была об’явлена бла
годарность.

В этот же день созвали бригад
ное совещание. Взяли обязатель
ство к  X X III  годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции выполнить вторую годо
вую  норму. Досрочно, 21 октября, 
это обязательство выполнили.

СЛАЖ ЕННОСТЬ В РАБОТЕ 
БРИ ГАД Ы

Когда приступили к  работе в 
карьере на вскрыше балластного 
слоя, получили первый наряд- 
Норма — 480 кубометров в сме
ну.

Вы хожу в первую смену. Мне 
докладывают: «Все готово, можно 
приступать к  работе». Осмотрел 
машину, котел: все хорошо. Но
нужно машину проверить еще на 

Д  ходу, т. е. пустить ее в работу
Помощник открывает пар, я 

вхолостую прогоняю маш ину и 
приступаю к  загрузке ковша. 
Медленно его выношу и прислу
шиваюсь к звуку  работающего

И. П. Р А Ч К О В - 
бригадир экскаваторной бригады, 
награжденный значком «Почетно

му железнодорожнику».

механизма. Убедившись в полной 
исправности экскаватора, присту
паю к  нормальной работе, т. е. 
2,5—3 экскавации (цикла) в ми
нуту.

Закончена первая смена. Оста
навливаю экскаватор и об’являю:

— Смена окончена. Приступай
те к  сдаче машины.

ПУТЕВОЕ ХОЗЯЙСТВО

Мой помощник тов. Власов бе
рет ш приц и смазывает механиз
мы. Помощник машиниста второй 
смены тов. Квасов молотком про
стукивает и осматривает машину, 
болтовое крепление. Кочегар чи
стит топку  и готовит котел к  сда
че второй смене. Я  же в это вре
мя разговариваю со сменным ма
шинистом о состоянии машины, 
указываю, на что ему следует об
ратить внимание при работе. Ш о
фер т у т  же подвозит воду к  экс
каватору, углевоз — уголь. На 
эти операции уходит 20 минут.

Когда начала работать вторая 
смена, я с мастером пошел заме
рять вы нутую  землю. Подсчита
ли. Получили результат — 517 
кубометров при норме 480.

М ашинист тов. Цижебовский в 
свою смену дал 514 кубометров.

Благодаря слаженности в рабо
те бригады и тому, что каждый 
знал свое определенное место,
свои обязанности и стремился их 
четко выполнять, выработка по
степенно увеличивалась и до
стигла 860 кубометров в смену- 
А  затем мы достигли еще более 
высоких показателей—1213 кубо
метров в смену.

МОЙ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
ПРОЦЕСС

Конструктивны й расчет экска
ватора при работе драглайном и 
повороте до 120 градусов — 2,5
экскавации в минуту. Я и мой
сменный машинист тов. Нижебов- 
ский производили до пяти экска
ваций в минуту.

Чтобы было яснее, следует по
дробнее рассказать технологиче
ский процесс экскавации (цикла).

Когда произвожу передвижку 
экскаватора, рассчитываю, чтобы 
вертикальное падение ковша от 
центра рабочего блока стрелы 
было дальше точки начала набо
ра ковша метра на три. При 
дальнейшем разборе технологиче
ского процесса экскавации будет 
понятно, какое большое значение 
имеет это условие. Разберем все 
по порядку.

Когда я высыпал из ковша 
грунт, поворачиваю стрелу обрат
но к  месту за грузки  ковша, вы
ключаю паровой тормоз вспомога
тельного (под’емного) барабана, 
одновременно включаю тормоз 
главного (тягового) барабана и, 
не перекрывая регулятор, даю 
тихий ход. Экскаватор поворачи
вается, под’емная машина рабо
тает с включенным тяговым ба
рабаном. Следовательно, тяговый 
трос наматывается на барабан и

тянет за собой ковш. Не доводя 
стрелу до точки загрузки  ковша, 
поворотный рычаг ставлю на 
центры, экскаватор далее повора
чивается и», инерции, что создает 
мне экономию пара, а стало быть 
и топлива. Одновременно с пере
водом поворотного рычага на
центры, начинаю травить ковш. 
Он падает на нуж ную  точку. Про
должающийся по инерции пово
рот машины останавливаю при 
помощи легкого контрпара.

Так как под’емная машина на
матывает трос на барабан, мне 
осталось только, ка к  говорят ма
шинисты, добавить регулятора, 
т. ѳ. открыть побольше пара, что
бы машина сильнее тянула, про
тянуть  ковш метра три, и он уже 
полон.

В это время под’емные цепи 
держу туго  натянутыми и, как 
только ковш наполнен, не при
крывая регулятора, быстро пере
ключаю тормоза, т. е. тяговый 
выключаю, а под’емный включаю. 
А  ведь многие машинисты обыч
но это делают строго последова
тельно, теряя время, то есть сна
чала выключают тяговый тормоз, 
затем включают под’емный и 
только тогда открывают регуля
тор.

Ножные тормоза в это же вре
мя переключаю наоборот: когда 
наполняется ковш, я придержи
ваю вспомогательный (под’емный) 
барабан; когда же ковш полный й 
я приступаю к  его под’ему, то 
вспомогательный барабагі осво
бождаю, а тяговый придерживаю.

Ковш  пошел на под’ем. Даю по
ворот. Немного не доводя стрелу 
до центра вы грузки , поворотную 
останавливаю. Ковш по инерции 
доходит до точки выгрузки. Опро
кидываю его и поворотную даю 
обратно. Затем приступаю к  сле
дующей экскавации (циклу), как 
описаТю выше.

ПРО М Ы ВКА И Т Е К У Щ И Й  
РЕМОНТ

Д ля того, чтобы закрепить до
стигнутое, повседневно добивать
ся новых успехов, необходимо 
бесперебойное и четкое действие 
каждого механизма. А  это всеце
ло зависит непосредственно от 
экскаваторной бригады, от того, 
как она будет следить за маши
ной, предупреждать ее от порчи 
и аварий.

К а к  я предупреждаю экскаватор 
от порчи и аварий?

До промывки я все дефекты и 
недостатки в работе экскаватора 
записывал в свой блокнот. Когда 
всей бригадой выходим на про
мывку, я  по своим записям даю 
задания и на ремонт механизмов.

Распределяю работу для каждо
го члена бригады отдельно с ука
занием времени на выполнение 
задания. В процессе ремонта кон
сультирую  каждого члена брига
ды, если нужно — помогаю, по
казываю на примере, ка к  следует 
выполнять работу.

После окончания работы прини
маю весь ремонт с оценкой каче
ства его производства. Оценку ре
монта об’являю всей бригаде. В 
результате такого мероприятия 
каждый член бригады стремится 
выполнить свою работу быстро и 
на «отлично».

Бывали случаи, что устранение 
некоторых дефектов не могло 
быть отложено до промывки, и 
для того, чтобы не допустить 
аварии и остановки экскаватора, 
требовалось устранить дефект за
благовременно. В таких случаях 
я давал задание машинисту тов- 
Нижебовскому и его помощ нику 
устранить дефект после смены 
или перед сменой; если он рабо
тает во второй смене, то значит 
должен устранить неисправность 
после окончания работы, если ра
ботает в первую смену — дефект 
должен быть устранен до начала 
работы. Т ак же устраняю непо
ладки в работе машины и я с 
помощником. Экскаватор при та
ком методе ремонта всегда к  на
чалу работы был исправным.

В заключение следует сказать, 
что, если хранить машину, как 
зенипу ока, то никаких случай
ны х дефектов не будет. Главное 
—в профилактике, в каждодневном 
любовном уходе за машиной.

Накануне страдной поры
Если путейцы 10 окологгка 4 

дистанции пути, при помощи до
мохозяек успешно справились со 
снегоборьбой в зиму 1940-41 
года, то теперь им предстоит про
делать не менее важную работу 
по пропуску весенних вод. В пе
риод подготовки к  водоборьбе тре
буется: вырыть кюветов 22050 
погонных метров, нагорных канав 
— 2475 метров, открыть 14 труб, 
изготовить 200 фашин, 13 лот
ков, иметь 175 кулей и 50 кубо- 
метров балласта.

В прошлом году мы н|ачали 
вскрытие кюветов с 18 марта; 
ввиду дружного таяния снега нам 
пришлось работать, об’явив штурм. 
Из-за неподготовленности многое 
было не предусмотрено. В 1941 
году, во избежание былой горячки, 
вскрытие кюветов мы начали с 
1 марта, т. е. на 18 дней рань
ше, чем в прошлом году. Работа 
будет закончена в ближайшие 
девь-два. Канавы и трубы будут 
открыты также своевременно. 
Почти все подготовительные рабо
ты по водоборьба на околотке вы
полняют домохозяйки — жены на
ших путейских рабочих, которые 
группами в 20— 25 человек еже
дневно выходят на работу. Осо
бенно хорошо работают 2, 3, 4і 
бригады, а у бригадира тов. Ра- 
зуева женщины уже выкопали 
кюветы к  10 марта.

Мобилизуя все свои силы, кол
лектив 10 околотка сможет ус
пешно справиться с пропуском ве
сенних вод.

Ответственные задачи стоят 
перед нами й в деле подготовки 
к  летним путевым работам. Обще
известно, что Асбестовская ветка, 
а в том числе и километры 10 
околотка находятся в очень пло
хом состоянии.

В прошлом году была произве
дена значительная работа по при
ведению пути в надлежащий по
рядок. Средний ремонт произво
дился скоростным методом!. Армия 
рабочих в 400— 700 человек вы
полняла по 3, 4 и 7 ^километров 
в день сплошной под’емки и вы
правки пути. Активно помогали 
путейцам колхозники и домохо
зяйки.

Несмотря на преимущества ско
ростного метода ремонта, имелись

в работе и крупные недостатки. 
Служба пути несвоевременно и не 
в достаточном количестве засыла
ла материал: балласт, шпалы,
подкладки, костыли, противоуго- 
ны. Этим задерживалось выполне
ние плана, снижалось качество 
ремонта, удорожались работы. Со 
стороны руководства дистанции не 
было достаточного контроля за ка
чеством ремонта, а поэтому от
дельные километры имели ряд не
достатков.

В 1941 году предстоит отремон
тировать на Асбестовской ветке 
средним ремонтом 19 километрон, 
6 из них— на 10 околотке: Под
готовку к  работам нужно вести 
сейчас же,

У меня на околотке ремонти
руется весь летний инструмент 
для работы, имеется в наличии 
подкладок ІІІ-а —  4000 штук, 
противоугонов— 516, шпал — 364 
штуки. Дистанция обещает пере
кинуть с 7 и 9 околотков ком
плекты подкладок, костылей я 
накладок. Так что скреплением 
для выполнения работ околоток 
будет обеспечен. Потребуется но
вых 7000 штук шпал. Шпалы для 
работ нужно закладывать сейчас 
же с таким расчетом, чтобы с 15 
апреля приступить к  замене не
годных, а с 1 мая давать балласт. 
При этом уже в мае можно будет 
закончить весь средний ремонт 
шести километров скоростным ме
тодом.

Руководству 4-й дистанции пу
ти нужно сейчас же заняться 0{г 
ганизацией колонны, подготовить 
весь необходимый инвентарь, жи
лища, постельные принадлежно- 
сти, заняться набором рабочей си
лы и подбором командного состава 
колонны, подготовить план и гра
фик работы, чтобы не допустить 
былых неразберихи и толкучки. А 
вот служба пути все еще не 
спустила дистанции точные кре
диты и не тороиится с посылкой 
шпал и других материалов.

Только своевременная подготов
ка к  летним работам может обес
печить быстрейшее выполнение 
плана среднего ремонта, хорошее 
качество работы, наименьшие за
траты средств.

А. МАЗУНИН —  дорожный 
мастер 10 околотка 4-й Ба- 
женовской дистанции пути

Почему в Сотрино срывается погрузка
Коллектив станции Сотрино бо

рется за досрочное выполнение 
мартовского плана погрузки. В от
дельные дни погрузка достигает 
110— 130 процентов к  плану и да
же больше.

Возможности для этого есть. 
Беда лишь в том, что руководите
ли Надеждинского отделения не 
уделяют должного внимания сво
ей станции, не помогают ей. Вот 
факты. Уже несколько дней стоят 
на станции транзитные вагоны, 
которые мешают маневровой ра
боте, но отделение их не убирает. 
Например, 13 вагонов стоят с 8 
марта, а диспетчеры, несмотря на 
просьбу работников станции, не 
посылают паровоз для того, чтобы 
убрать эти вагоны.

13 марта работа станции была 
совершенно парализована. На вет
ке мѳхлесопункта было 37 вагонов 
груза. На станцию принять их бы
ло некуда. И они простояли более

370 часов. Из-за этого пришлось 
отказаться даже от порожняка 
под погрузку.

Сообщали об этом врид. началь
ника отделения тов. Ткаченкоі, 
начальнику политотдела тов. Гро
мову, дежурному по отделению. 
Наконец, диспетчер послал резер
вом паровоз. Часть груза отпра
вили. На только успели отправить 
11 вагонов, как диспетчер сооб
щил, что на станцию Сотрино на
правляется порожняк и транзит
ный груз. В результате —  к  18 
часам станция оказалась забитой 
вагонами. Дошло до того, что 
нельзя стало принимать и отправ
лять поезда.

Суточную норму вагонов диспет
черы подают на станцию нерегу
лярно, пачками. А это влияет на 
всю работу станции и на грузовую 
—-в особенности.

Д. В0ЛОЖЕНИН0В —  гесов- 
:т . Сотрино.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ И АФРИКЕ,— 
ВЫСТУПЛЕНИЕ ЧЕРЧИЛЛЯ

Как сообщается в сводке герман
ского командования, в ночь на 19 
марта крупные силы германской 
авиации произвели налет на военно- 
промышленные об’екты Англии. Силь
ной атаке подвергся город Гулль, на 
который было сброшено большое ко
личество фугасных и зажигательных 
бомб. Гулль — один из крупнейших 
английских морских портов. Распо
ложен на северо-востоке Англии в 
графстве Йорк. Д о войны Гулль яв
лялся главным пунктом торговли с 
Северной Еівроиой и по размерам обо. 
рота уступал лишь Лондону и Ли
верпулю. Агентство Рейтер связыва
ет бомбардировку Гулля с тем, что 
немцы намерены гв настоящее время 
сконцентрировать удар против ан
глийского торгового судоходства.

* * *
Агентство Рейтер передает, что в 

результате бомбардировки, предпри
нятой в ночь на 18 марта самолета
ми английской береговой обороны, в 
промышленных районах и доках Виль- 
гельмсхафена и Бремена произошли 
многочисленные взрывы и возникли 
пожары. В ночь на 19 марта соеди
нения английской авиации соверши
ли налет на морские порты Север
ной Германии.

# * *
18 марта да албанском фронте на

ступило относительное затишье. 
Итальянцы .пытались предпринять 
атаки местного характера. Однако, 
отмечается в коммюнике верховного 
командования греческой армии, они 
были отбиты с большими для них 
потерями. « « *

В Северной Африке положение без 
перемен. Итальянские самолеты бом
бардировали мотомеханизированные 
части англичан.

Английские войска, оперирующие 
а  Абиссинии, заняли, согласно ком
мюнике английского командовании 
на Ближнем Востоке, Джиг-Джига. 
Город Джиг-Джига ,лежит на пере
крестке дорог, ведущих из Итальян
ского и Британского Сомали в Абис
синию. Занятие Джиг-Джига дает 
англичанам возможность получать 
■подкрепления из Британского Сома
ли и создает прямую угрозу Дире- 
дауа. # # *

В Эритрее, в районе Кереиа, 
итальянские части, согласно сводке 
итальянского командования, перешли 
в контратаку и нанесли английским
войскам значительные потери.

# # *
Как передает агентство Рейтер, 

18 марта в Лондоне, на банкете ан
гло-американского общества высту
пили с краткими речами новый аме
риканский посол в Англии Джон 
Винант и английский премьер-ми
нистр Черчилль. В своей рери Ви- 
яант повторил заверение Рузвельта
06 оказании Англии помощи со сто
роны США. В ответной речи Чер
чилль сказал:

— Происходящая сейчас битва за 
Атлантический океан должна быть 
решительно выиграна. Не только 
германские подводные лодки, но и 
германские крейсеры находятся в 
Атлантическом океане и потопили 
некоторые из наших судов, шедшие 
без охраны. Корабли противника про
цикли на запад вплоть до 42 мери
диана. В Атлантическом океане ве
дется ожесточенная и неослабеваю
щая борьба за обеспечение беспере
бойного снабжения Англии боепри
пасами и продовольствием, без ко
торых (военные усилия в Англии и 
на Ближнем Востоке не могут под
держиваться. Наши потери, оказал 
далее Черчилль, увеличились, но мы 
прилагаем все усилия к  тому, что
бы должным образом встретить по
тенциальную смертельную опасность.

# $ *
Комиссия по ассигнованиям амери

канской палаты представителей одоб
ри/и законопроект об ассигновании
7 млрд. долларов да осуществление 
программы, предусмотренной законом 
о передаче в аренду или взаймы во
оружения.

Дорожное 
совещание 

медработников
12—13 марта проходило совеща

ние медицинских работников на
шей дороги, на котором присут
ствовало около 200 человек. Сове
щание с удовлетворением отмети
ло значительное снижение забо
леваемости и травматизма среди  
железнодорожников- Заболевае
мость с временной нетрудоспо
собностью в сравнении с 1938" го
дом снижена на 32,1 проц-, сред
няя продолжительность одного 
случая снижена на 6,9 проц. Сей
час на дороге растет число от
личников медицинской работы, их 
■131, кроме того, насчитывается 
467 ударников.

Деловая критика, развернутая 
на совещании, помогла вскрыть 
ряд недостатков в работе лечу- 
щих учреждений, в первую оче
редь в аппарате Дорсанотдела. С 
особой остротой были поставлены 
вопросы борьбы за культуру на 
производстве и в быту, за куль
туру медицинского труда, за по
вышение качества медицинской 
помощи. 1

Вскрыты причины еще нередкой 
заболеваемости железнодорожни
ков:1 поздняя диагностика и обра
ботка очагов инфекции, невыпол
нение плана прививок, отсутствие 
нужной связи между лечпрофуч- 
реждениями, и общественными, 
партийными организациями и про
чее. Намечены практические ме
роприятия по улучшению меди
цинской помощи. Лучшие лечуч- 
реждения дороги: врачебный уча
сток Камышлов (руководитель тов. 
Беляев), детские ясли завода име
ни Воеводина (зав. тов. Бажено
ва), изопропункт в Свердловске 
(нач. тов. Чупин). — получили на 
совещании красные знамена и 
денежные премии.

ЛУЧШИЙ отды х
38 железнодорожников в первом 

квартале этого года отдыхали на 
южных и местных курортах, многие' 
побывили! в домах отдыха. На курор
те в Сочи правел свой отпуск груз
чик станции Смычка т. Есаулков, в 
Ессентукаіх — техник связи тов. 
Дружинин, в Чебаркуле — кузнец 
путейско-ремонтного завода тов. 
Овчинников.

В апреле, мае и июне на курорты 
будет послано еще 43, а в дама от
дыха 140 железнодорожников.

Активистки-домохозяйки, инициа
торы борьбы за чистоту на произ
водстве. Слева направо: тт. БАЛА- 
БАЕВА Э. Я. (станция Смычка) и 
БУРДАКО ВА А. Л. (депо Н.-Тагил).

Фото В. Лежнина.

Домохозяйки шефствуют 
над общежитием

Активистки-домохозяйки электро
депо Свердловск . сортировочная 
взяли шефство над рабочим обще
житием). При помощи активисток 
для общежития приобретено новое 
оборудование.

12 марта домохозяйки тт. Онт- 
никова, Шакина, Сащенко, Тюрни- 
на А. вместе с уборщицами тт. 
Тюриковой и Ореич привели в 
культурный вид комнаты мужско
го общежития. Подобрали кровати 
одного формата, одеяла одного 
цвета, положили новые матрацы, 
подушки, вымыли окна, расстави
ли цветы. Сейчас комнаты при
няли совершенно иной вид.

14 марта активистки привели 
в порядок и остальные комнаты 
общежития.

Партийной и комсомольской ор
ганизациям нужно наладить массо
вую и воспитательную работу 
среди живущих в общежитии.

ПР0КУРАТ0ВА.

В буфете Свердловского вокзала
Счетовод ‘ буфета Свердловского 

вокзала Филенков явился на работу 
э пьяном виде. Старший бухгалтер 
производственной группы Кононенко 
взял под свою защиту пьяницу Фи- 
ленкойа и допустил его до работы. 
Когда об этом уізнали, то был со
ставлен проект приказа, іВ котором 
старшему бухгалтеру Кононенко за 
укрывательство прогульщика об’- 
явшш выговор. Но директор буфета 
тов. Юферов /візял под защиту стар
шего бухгалтера. Он изменил фор
мулировку в приказе и написал: 
«Надо раз’яснить старшему бухгал
теру тов. Кононенко, что в пьяном 
виде до работы допускать нель
зя» (?!). !

Семейственность — вот что руко
водит большинством работников бу
фета. Тов. Юферов не хотел оби
деть и и. о. заместителя заведую
щего производством тов. Попова, 
который сделал прогул. Видя, что 
его защищает директор, дезоргани
затор производства Попов 8 марта 
явился на работу пьяньгм.

Расшатанность трудовой дисципли
ны, элементы семейственности при
водят к  плохим последствиям. Бу
фет, как и прежде, не удовлетворяет 
потребности пассажиров. Обеды при
готовляются низкого качества, ас
сортимент блюд мал.

Пассажир уходит неудовлетворен

ный из столовой буфета не только 
потому, что ассортимент блюд мал, 
а еще и потому, что обслуживают 
здесь некультурно. Официантки Кро
това, Степанова и другие грубы с 
пассажирами.

Пассажиры пишут в жалобную}

Примеры 
бдительности

С раз’езда Северка отправля лся 
поезд № 1005. Дежурный по раз’ез- 
ду тов. Овчинников заметил в соста
ве груженную лесом платформу, 
стойки которой лопнули, и груз ока
зался сдвинутым,. Это угрожало 
безопасности движения. Тов. Овчин
ников немедленно дал сигнал оста
новки, ,но поездная бригада не заме
тила его, и поезд ушел. Тогда тов. 
Овчинников вызвал дежурного по 
станции Хрустальная и предупредил 
его.

В Хрустальной -платформу отцепи
ли. Возможная авария была предот
вращена. , і ! і ■

КАЛ И Н И Н  — начальник раз’- 
езда Северка.

Начальник Кушвикского вассгаіно- 
вительного поезда тов. Леонов Н. Г. 
явліяется общественным ревизорам 
■по безопасности движения поездов. 
Он. проявляет исключительную бди
тельность. В феврале при осмотре 
поезда тов. Леонов обнаружил 12 
вагонов с дефектами, угрожающими 
безопасности движения. Все вагоны 
была отцеплены для ремонта.

Начальник дороги, отмечая высо
кую бдительность, проявленную тов. 
Леоновым при выполнении обязанно
стей общественного ревизора, прика
зал выдать ему денежную премию в 
■сумме 200 діубдей.

Проходя ію^путям ,вблизи станции 
Шаля, рабочий тов. Боровских заме
тил лопнувший рельс и принял ме
ры к  тому, чтобы предупредить об 
этом бригадира пути. Рельс был 
своевременно заменен. Тов. Боров
ских об’ягвлена благодарность

М. ГИЛЕВ.

4 марта старший осмотрщик Ку- 
зинского вагонного участка тов. То- 
Іпычка-нов, принимая сходу поезд 
№ 12, „обнаружил у вагона-ресторайа 
лопнувший бандаж. Вагон отцепили.

За проявленную бдительность и
предотвращение возможной аварии 
тов. Тотгычианов приказом начальни
ка дороги премирован 100 рублями. 

* * *
Старший стрелочник станции Кру- 

тиха тов. Вягкин проявляет бди
тельность в своей работе. Недавно 
он обнаружил лопнувший рамный 
рельс. Поезд, который следовало 
пропустить по этому пути, был за
держан.

Тов. Вяткіш готовится сейчас к 
экзаменам на дежурного по станции 

ЧЕРЕМНЫХ.
* * *

10 февраля на раз’езде Бахме/гский 
старший стрелочник тов. Салманов 
обнаружил в пятке пера лопнувший 
рельс. Об этом он немедленно доло
жил начальнику раз’езда тов. Гусе
ву. Поезд, находившийся в это вре
мя в пути следования, был проту
шен поі другому іпути.

В своем приказе зам. начальника 
] дороги тов. Красных, отмечая про-

книгу о грубостях, о невниматель- j явленную бдительность и добросо- 
ном к  бебе отношении, но директор вестное отношение к порученному
буфета Юферов не считает нужным 
заглядывать в эту книгу.

В столовой и на кухне грязно, 
неуютно. Есть и дежурные по залу, 
и медсестра Иваноіва, и врач Уфим
цев, но они не замечают недостат
ков.; \

В столовой можно встретить и 
разницу в цене блюд. Например, 
12 марта цена порции колбасы по 
меню значилась 2 руб. 80 коН.у а 
официантка получила с пассажира 
3 р. 20 коп. Оладьи вместо 1 р. 45 
коп., -продавали по 1 р. 75 коп. 
и т. д. Когда пассажиры потребо
вали об’яснить, почему с них берут 
дороже, то зав. производством от
ветил, что качество другое, а з 
меню просто «забыли» исправить. 
Кстати, здесь «забывают» система
тически.

Руководители буфета Свердловско
го вокзала до сего времени ни о 
какой перестройке не думают, не 
заботятся о (Пассажире.

А. СТАРЦЕВ.

делу, об’явил тов. Салманову благо
дарность с выдачей денежного воз
награждения в сумме 100 рублей.

Новинки  
техн и ч еск ой  
л и тературы

ТОЛСТОЙ А. — МЕТОДЫ  
УСТРАНЕНИЯ НЕРАЦИОНАЛЬ
НЫХ ПЕРЕВОЗОК ПРИ СОСТАВ
ЛЕНИИ ОПЕРАТИВНЫХ ПЛАНОВ

Трансжелдориздат. 1941 год.
102 стр., цена 2 р. 50 к..^.

Большим резервом железнодорож
ного транспорта является упорядоче
ние планирования перевозок, устра
нение нерациональных и сокращение 
дальности перевозок. В условиях 
бурного роста социалистического 
хозяйства, когда оно предъявляет 
транспорту все новые и новые тре
бования, наличие нерациональных 
перевозок является абсолютно не
терпимым.

В этой книге даются виды не» 
рйциояальных перевозок, методы на
хождения наименьшего .суммарного 
пробега грузов, анализ грузопотоков. 
В ней изложены методы прикрепле
ния пунктов отправления к  пунктам 
назначения с точки зрения устране
ния нерациональных, излишне даль
них, встречных и других перевозок.

Книга предназначена для работни
ков, работающих в области оператив» 
наго планирования перевозок.

МИХЕЕВ А. П. — ОРГАНИЗАЦИЯ  
ПАРОВОЗНОГО ХОЗЯЙСТВА 

И ЭКСПЛУАТАЦИЯ ПАРОВОЗОВ
Трансжелдориздат. 1941 год.

256 стр., цена 6 руб.
В книге дано описание эксплуата

ции паровозов и организации даро- 
воэного хозяйства. Подробно осве
щены вопросы составления графика 
■оборота и организации работы паро
возов и -паровозных бригад по гра
фику. Рассмотрены также вопросы 
безопасности движения и ликвидации 
последствий крушений и аварий.

Книга утверждена Ц УУЗ НКПС 
в качестве учебного пособия для 
слушателей средне-технических кури 
сов по подготовке техников -первого 
класса и может служить практиче
ским руководством для работников 
отделений паровозного хозяйства и 
паровозных депо. %

Книга -снабжена схемами и -рисун
ками.

КАРТАШ ЕВ Н. И. — КУРС ПАРО
ВОЗОВ. ЧАСТЬ I. ПАРОВОЗНЫЙ 

КОТЕЛ
Трансжелдориздат. 1941 год.

528 стр., цена 12 руб.
В книге дано описание -различных 

конструкций паровоз-ных котлов, -при
ведены -способы определения глав
ных размеров котла -на основе ново
го метода теплового -ра-счета; рас
смотрены виды модернизации паро
возов: пылеугольное отопление, во» 
доподог.рев в тендере и воз-духо- 
иодоігрев.

Книга утверждена Управлением 
учебными заведениями НКПС в ка
честве учебного пособия для студен
тов втузов железнодорожного транс
порта.

Книга снабжена рисунками и чер
тежами.

Ответственный редактор В. К. ХАПУГИК.
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